

LA EPOCA

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

DIRECTOR:
LIC. MATÍAS TREJOS
ADMINISTRADOR:
J. CASTRO MÉNDEZ
EDITOR:
LUIS CARTIN-G.

ADMINISTRACIÓN: Avenida Central Este, después de El Aguila de Oro.
REDACCIÓN y TALLERES: 4a. Avenida Este, frente al Colegio Seminario.

AÑO III { SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 1912 } NÚM. 446

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

Por qué los Estados balcánicos declararon la guerra

El Montenegro inició el fuego contra Turquía seguro del concurso de las demás potencias balcánicas, en virtud de un acuerdo recién establecido, de no dejar al pequeño Montenegro solo en guerra con Turquía.

El acuerdo consta de cuatro cláusulas principales, la primera de las cuales dice más ó menos así: «Si Turquía ataca uno de los Estados aliados, los otros están obligados á salir á asistirlo; si por otra parte uno de los cuatro Estados fuera obligado á moverse contra Turquía, los otros deben inmediatamente unírsele en guerra contra el enemigo común.» Este último es el caso del Montegro.

Montenegro no podía detener más el fermento belicoso de su pueblo, ni el Gobierno podía quedar indiferente á su grito de dolor, desde la llegada á Cetigne de los prófugos de los heehos sangrientos de *Berana*, cuya presencia ha sido un recuerdo vivo y continuo de la atroci-

dad de los turcos que degollaron los cristianos, matando viejos y mujeres é incendiaron sus casas.

El mes de agosto del año pasado fué para el Montenegro un mes de sangre.

El Rey Nicolás tenía listo un *ultimatum* desde el 22 de aquel desgraciado mes, y hubiera su pueblo arriesgado salir por sí solo á la guerra. Tanta era su justa indignación.

En los otros países balcánicos también estaban decididos completamente á la guerra. Los búlgaros estaban irritados por los asesinatos de *Kociava*; ios serbios lo estaban por la agresión á mano armada que los turcos hicieron en *Sienitza*, también en el mes de agosto.

Todos esos hechos determinaron la formación de la Liga balcánica y la decisión de la guerra de un momento á otro.

ARIOSTO

De provincias y pueblos

De San Pablo de Tarrazú

Octubre 30.

El mes del Rosario cerróse aquí con broche de oro, gracias á los esfuerzos de las señoras y señoritas comisionadas y á que el pueblo contribuyó con sus limosnas. En esta simpática fiesta aunque sencilla existió gusto artístico y se pronunció una pieza oratoria encomiando la grandeza de la Madre de Dios, terminando en una explicación sobre la moral, dirigida sobre todo á los padres de familia que en estos tiempos son tan negligentes en la corrección de sus hijos. «La falta de respeto aumenta en los hijos, cuando falta la autoridad en los padres de familia.»

El señor cura nombró una comisión para que levante una suscripción voluntaria en este vecindario y sus alrededores con el objeto de allegar fondos para la construcción del Altar Mayor. Desde ahora invitamos al pueblo á que contribuya.

Desde el domingo próximo pasado nos azota un fuerte temporal, paralizando por completo los trabajos de agricultura. Se teme si la lluvia continúa, por las cosechas, en particular para la del café, cosa que lamentamos.

La inmemorable fecha del natalicio del Hombre Dios, será celebrada este año en ésta; para ello se hacen los preparativos.

Corresponsal

De Pacaca

Octubre, 30.

El 24 del corriente entregó su alma al Creador la Señora Ramona Solís, dignísima esposa de nuestro amigo don Enrique Morales. Sus funerales fueron suntuosos y su entierro una verdadera manifestación de duelo. Deja la señora de Morales, al abandonar este valle de lágrimas y miserias, una estela luminosa de grandes virtudes que servirá de ejemplo: buena hija, esposa fiel y cariñosa, madre ejemplar y tierna y cristiana modelo. La mayor parte de su vida la empleó en la práctica de la caridad y en la propagación de la fé católica. Fué Presidenta de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl y siempre cuidaba por remediar las necesidades de nuestro pueblo parroquial. Vaya para su afligido esposo y demás familia doliente, nuestro más sentido pésame.

También pagó su tributo á la madre común el anciano y honrado artesano don Gregorio Morales, quien, desde hace más de quince años, abandonó su tierra natal—San Ramón—para radicarse en esta villa, donde siempre gozó de general estima y consideraciones. Se celebró misa de cuerpo presente en su fragio de su alma y su entierro fué también suntuoso y concurrido. Acepten su viuda y numerosos deudos, la expresión sincera de nuestra condolencia.

En la actualidad hay muchos enfermos y diz que dicen que la tifoidea está haciendo su *Octubre* en ésta. ¿Será cierto

(PASA A LA CUARTA PÁGINA)

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLON y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CÚBA.

ES LA RUTA MAS RÁPIDA PARA LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de
JHON M. KEITH, Agente General: San José y Limón.

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se labrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de cementos de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

Octbre. 4.—d.

LESMES S. JIMÉNEZ

APARTADO: N° 343—TELEFONO: N° 278

Renaloides

Pastillas para los riñones

Cura radical de todas las enfermedades de la vejiga y de los riñones

Victoriosamente probadas
No contienen narcóticos

Preparadas por HERMANN & ZELEDÓN, BOTICA FRANCESA

Octbre. 1.º—diario

Deberes de conciencia de un buen gobernante

¡Cuán compleja y cuán difícil es la labor de un buen gobernante!

¡Pero cuán pequeña es esa labor, por grande y por intensa que se la suponga, comparada con la responsabilidad que ella le aparea a su autor ante el tribunal inexorable de la historia!

El hombre de Estado investido con la toga de la primera magistratura de un país, tiene obligación ¡obligación! de ser, como Washington, el primero en la paz, el primero en la guerra, el primero en el corazón de sus conciudadanos. Tiene el deber de pensar bien, de medir con juiciosa serenidad la extensión y las consecuencias de todos sus actos; le están vedados los arrebatos de cólera y el formar juicios bajo la presión del odio ó por la influencia de pasiones de otro género; debe prescindir casi en absoluto de su propia personalidad para entregarse por completo á la gestión de la cosa pública, poniendo oído atento á los justos clamores de sus hijos, que hijos suyos son sus gobernados; cuando le toque hacer las veces de juez, aplique el oído y el corazón á las razones de una y otra parte, porque si los abre á sólo una de éstas y los cierra á la otra, sus juicios adolecerán de parcialidad, la cual no se aviene con la justicia.

Investigue con tesón si todos sus gobernados son felices, y si no lo son procure en la medida de sus fuerzas que lo sean. Por pasiones políticas, ó por intrigas de mala ley, ó por sugerencias incomprensibles, no flame al servicio de la Administración pública á ciertas nulidades ni prive al Es-

tado de fuerzas que pueden serle provechosas.

ORDEN, ECONOMÍA, HONRADEZ. He aquí tres necesidades imperiosas en la Administración pública. Cuide de ellas el buen gobernante y haga que sus agentes inmediatos, llámense Secretarios de Estado ó Ministros, velen acuciosamente porque se observen, se respeten y cumplan en toda la Nación. La pureza en el manejo de los caudales públicos, de parte del gobernante y sus ministros, es tan indispensable para la disciplina y el orden, que sin ella desaparece el derecho de castigar á los defraudadores del Fisco, los cuales, cuando se trata de castigarlos, ó de removerlos de sus puestos por indignos de la confianza pública, desafían á ello á sus jefes inmediatos, y éstos, por temor á revelaciones ulteriores, ni los remueven ni castigan.....y la impunidad triunfa!

Procure que sus actos todos y toda su vida sean modelo de virtudes, á fin de tener la autoridad moral necesaria para dictar leyes de costumbres austeras en el hogar, en la escuela, en la Nación.

Cual hábil piloto en una noche oscura, procure evitar á su barco toda clase de escollos; sea previsor en sumo grado, que la previsión es uno de los atributos principales del buen gobernante; dé libertad á condición de que no se la trueque en libertinaje; evite la tiranía, que es el baldón de los opresores, y huya, huya con espanto del ridículo, porque el ridículo puede hacer jugar á su patria un papel muy desairado ante el mundo.

Espíritu Santo. Herodes hizo matar á San Zacarías por haber profetizado que Jesucristo sería el Rey de los judíos. Su martirio ocurrió el 5 de noviembre del año II de la era de Nuestro S. ñor.

RELOJERIA DE ROBERTO GALLARDO, á cincuenta varas al Sur de la Proveedora, ofrece sus servicios á sus clientes en particular y al público en general.

Adán García

ABOGADO Y NOTARIO

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10 % anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

	valor nominal	1.000-00	1.350-00
del Banco de Costa Rica,			
» » Anglo Costarricense,	» »	1.000-00	1.750-00
» » Comercial de Costa Rica,	» »	500-00	725-00
» » Mercantil de Costa Rica,	» »	100-00	110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,	» »	100-00	
	con 20% pagado		35-00

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.

San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández,
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: C. 1.800.000-00

Notas varias

EL TREN DE LIMON

Los pasajeros de ayer que se dirigieron á Limón no las tenían consigo: el Jefe de tráfico dudaba que la línea fuese expedita entre Peralta y Siquirres: se carecía de noticias por estar interrumpido el telégrafo.

De cualquier modo el tren se puso en marcha y hasta el punto llamado Torito no hubo novedad si se exceptúa el tiempo lluvioso que tanto entristecía el paisaje que es delicia de los que recorren esa hermosa zona.

En el Torito había un derrumbe y se trabajó una buena hora. Vencido ese obstáculo se emprendió otra vez la marcha y llegado el tren á Peralta se encontraron novedades poco agradables. No se podía seguir á causa de algunos derrumbes. Hubo de volver y llegó el tren á San José á las seis y media de la tarde.

Como el huracán ya ha calmado es probable que hoy se pueda llegar sin mayores novedades á Limón.

LA RECEPCIÓN DE AYER

A las dos de la tarde de ayer, y con la ceremonia del caso, tuvo efecto la recepción del Excelentísimo señor don Tomás de Rueda y Osborne, quien presentó al señor Presidente de la República, las cartas que le acreditan como enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Gobierno de España ante el de Costa Rica.

En San Ramón se levantará un hermoso edificio municipal, que constará de dos pisos; será de madera y techado de zinc. La obra se hará por licitación.

La señorita Sabela Monge que fué trasladada el domingo al Hospital, por haber caído con un síncope, se encuentra ya en casa de su hermana, que habita por el lado de la Soledad. Preguntamos por su salud y se nos informó que sigue mejor, de lo cual nos alegramos.

Ayer hizo su repartición de ropas á los pobres, la Sociedad de Santa Isabel de Hungría.

De nuevo salió «La Aurora Social», bajo la dirección del tipógrafo Gerardo Vega.

De Coronado

El próximo domingo habrá una suntuosa fiesta religiosa, en honor de San Rafael.

Los pobladores del cercano distrito de San Rafael, iniciadores de la fiesta, estarán de manteles largos. Pronto también será la bendición de una imagen de ese arcángel.

El domingo en la noche se eligió la directiva del nuevo club recreativo y de instrucción. Reunidos en el Salón de Catecismo los principales vecinos, y después de escuchar las palabras del señor Pbo. Elías Valenciano y don Amado Chaverri, Jefe Político del Cantón, se procedió á la elección de Directiva, quedando así:

Presidente Honorario,
Presbo. Elías Valenciano.

Presidente Efectivo,
Amado Chaverri Matamoros.

Don Alfonso Iglesias contruye actualmente tres hermosas casas de fibrocemento, en los frentes de la calle 17 sur y la avenida 16 sur.

CONFERENCIA AGRÍCOLA

El domingo en la tarde dió una importante conferencia agrícola, el Delegado del departamento, señor don Lucas Raúl Chacón, en San Rafael de Coronado.

NUEVO PERIÓDICO

Dentro de pocos días, verá la luz pública, un nuevo diario, bajo la dirección del distinguido periodista sudamericano, don Simón Arboleda.

Anticipamos nuestro saludo al nuevo colega.

BERTA

Es el nombre de la chiquitina, tan simpática como graciosa, hija de nuestro amigo don Manuel Marín, y que cumplió un año de vida el domingo pasado.

Muchos años de felicidad, deseamos á la amiguita Berta.

En el N.º 2.151 de «El Pacífico» de fecha 2 de noviembre, la Redacción hace suya la idea de «El Noticiero», para que el busto de don Juanito Mora, se coloque en Puntarenas.

Parece mentira que una de las calles que más necesita estar en perfecto estado como es la que da frente á la Aduana, transitada continuamente por los carretones, esté tan mal acondicionada debido á las zanjas que se practicaron para las cloacas.

Varios carros se han quebrado las ruedas al pasar cargados por la indicada calle.

Que se proceda cuanto antes á su reparación.

Murió ayer esta ciudad la estimable señora doña Rafaela v. de Valverde. La inhumación de su cadáver se verificará hoy, saliendo el cortejo fúnebre de la iglesia de la Dolorosa á las 4 p. m. Enviamos á su afligida familia nuestro pésame sentido, en especial á nuestro amigo don Nicanor, hijo de la extinta.

Vice-Presidente,
Feo. Blanco.

Secretario,
Juan de D. Soto.

Tesorero,
José Quirós.

Vocales:

-Salvador Chacón, Juan Blanco y Abundio Herrera.

Suplentes,
José Ballesteros y Manuel Marín.

Dada la Directiva, integrada por personas de reconocida buena voluntad, el club marchará bien.

Muy pronto será la inauguración, con una velada literaria y una pequeña comedia.

GUILERMO QUIROS VINDAS.—ELECTRICISTA.—Ofrece sus servicios en toda clase de trabajos de instalaciones. Especialidad en instalaciones para fiestas de iglesia, en matrimonios, etc Calle 9a., barrio de La Soledad.

XXIII Congreso Internacional Eucarístico celebrado en Viena

III

El día doce de septiembre, fué en realidad imponente la grandísima aglomeración que se notó en Viena, con motivo del Congreso Eucarístico; en muchos lugares, especialmente en las calles céntricas, resultaba difícil la circulación.

El número de congresistas fué aproximadamente de 100.000, pertenecientes á todas las clases sociales: esta cifra contrastó con los escasos centenares que la semana anterior se reunieron en Munich, con motivo del Congreso Internacional del Libre Pensamiento.

El día amaneció hermosísimo y á las 6 de la mañana notábase en las calles y las plazas en que están situadas los templos, numerosos y abigarrados grupos de congresistas, muchos de los cuales lucían típicos trajes nacionales, aguardando que se abriesen las puertas, para asistir á las misas de comunión. A muchos de los sacerdotes que iban á celebrarlas, les fué sumamente difícil abrirse paso por entre las masas: pasaron de 5.000 las misas celebradas.

En el adorno de las calles predominaban los colores amarillo y rojo, que son los de la casa de Habsburgo y el rojo y el blanco que son los de la ciudad de Viena.

Los abades Gregorio, de Qeovrik, y el general de los Mechitaristas, celebraron la misa en el templo Anechhof, con arreglo al rito armenio.

El Emperador y las personas de la familia imperial oyeron misa y comulgaron en la capilla del Palacio de Hofburg.

Á las 8 a. m. el cardenal Bourne, arzobispo de Westminster, celebró misa pontifical en la catedral de San Esteban, asistido por el obispo de Ischarke y otros preladados de distintas categorías. Presidió la ceremonia el arzobispo de Viena, asistiendo todos los sacerdotes que se encontraban en la capital y un número considerable de fieles. Rindió los honores, dentro del templo, una compañía de infantería con bandera y música.

A las 10 a. m. y á p. m. se reunieron en las distintas iglesias, las secciones del Congreso y á las 5 p. m. celebróse la segunda sesión del Congreso en pleno.

De las secciones extranjeras, la más numerosa fué la francesa, formada por más de 4000 congresistas.

La española también muy numerosa, celebró sus sesiones en el templo de San Juan de Dios.

El Emperador Francisco José, concedió al cardenal legado monseñor Van Rosum, la gran cruz de la Orden de San Andrés.

El Comité Internacional de los Congresos Eucarísticos, acordó que el año próximo, se celebre en la isla de Malta.

Por la mañana se celebró la sesión preparatoria del Congreso de las «Ligas Católicas Femeninas», que preside la archiduquesa María Teresa, y después celebróse la sesión inaugural, que fué abierta por Monseñor Ipancer en representación del legado de su Santidad. Las damas españolas tenían en el mismo una lucida representación: algunas de ellas leyeron notables trabajos.

Literatura para el mes de Noviembre

<i>Mes de Noviembre</i> , dedicado á las ánimas del purgatorio, arreglado por el Padre Etrazuiz.	C 0-75
<i>Devocionario</i> de las benditas almas del purgatorio.	0-20
<i>El Voto de las Animas</i> . Acto heroico de caridad en favor de las almas del Purgatorio.	0-15
<i>Preparación para la muerte</i> . Consideraciones por San Alfonso. María de Ligori.	Tela. 1-25
<i>El Consolador de las afligidos</i> . 6 lecturas piadosas para los enfermos y atribulados. Por el Padre Lambillote, S. J.	Tela. 1-25
<i>Esperanza á los que lloran</i> . Por el P. Marchal.	Tela. 1-50
<i>Tratado de las tribulaciones</i> . Por el P. de Ribadeneira.	1-00
<i>Las cuestiones de Vida ó Muerte</i> . Por el P. A. Lefebvre.	1-00
<i>Officium pro defunctis cum Missa et absolute necnon exsequiarum ordine</i> . Tela.	1-00

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA,

100 varas al Sur del Mercado

Constante renovación de novedades.—Llegaron los afamados corsets Royal Worcester, en los mejores estilos y clases.—Precios reducidos.—Ropa hecha para hombres y niños.—Todo en barattillo.

San José, Oebre. 13.

DE TEATROS

La Compañía Cómico-Dramática M. Díaz de Mendoza, inaugurará su temporada el sábado 9 de noviembre, en el Teatro Nacional, llevando á la escena el drama "Mariana" de don José Echegaray. El abono por 8 funciones está abierto en la tienda de Mayoral.

En el Variedades debutará hoy la gran troupe de acróbatas. Trabajo de contorsiones, ejercicios en barras fijas, trapecios, anillos, escaleras, perchas y alam-

bres flojos y juegos de malabares y salón. A más se estrenarán nuevas películas. Mañana, precios económicos.

Según "La Prensa Libre" de anoche, se constituirá una sociedad para la compra y explotación del Teatro Variedades. La sociedad procederá enseguida á levantar un tercer piso al edificio actual, de crearlo convenientemente y acondicionarlo con un mobiliario moderno y cómodo.

Ojalá se lleve á efecto esa noticia, pues este teatrillo necesita esas mejoras. Sobre todo el proporcionarle una mejor ventilación.

Noticias del exterior

Río Janeiro, 3.—El Gobernador de Paraná confirma la muerte del falso fraile José María Agostinho, jefe de los fanáticos; se ha enviado á atacarlos á las milicias del estado.

Montevideo, 3.—Desmientese oficialmente el rumor de que los nacionalistas están preparando un levantamiento contra el Gobierno. Se cree que esos rumores los hacen circular los agiotistas.

Asunción, 3.—El Ministro de Hacienda del Paraguay, Zubizarret, volvió de Buenos Aires donde se dice fué á arreglar un empréstito que permitirá al Gobierno arreglar la cuestión financiera.

Atenas, 3.—El Ministro de la Guerra recibió noticia de haber sido tomada Provesa, por fuerzas greco cretenses. Un cañonero griego capturó á un torpedero turco, que se había quedado bajo los fuertes de Provesa, desde el ataque por la escuadra del duque de los abruzos. El torpedero se incendió. También hundieron los griegos 2 gasolineras que pertenecían al servicio naval turco. Fué igualmente tomada Nikópolis ciudad costera al Norte de Provesa.

Sofía, 3.—Reina delirante alegría por el inmenso triunfo obtenido en Tule Burgos y porque se discuten los términos de capitulación de Andrianópolis, por los Comandantes turcos y búlgaros.

Se dice que Charala ha sido tomado por los búlgaros, pero esto se niega en Constantinopla. Discutiendo ultrajes y asesinatos que los turcos han cometido en los cristianos con Williero artista que anda en la guerra, el Rey dijo: los turcos son tan bárbaros hoy como en cualquier tiempo de su historia. El ejército victorioso servio, en contacto ya con la 1ª División búlgara marcha á atacar Salónica. De Viena vienen noticias que Austria rechaza la intervención de Poincare. Esto retardará mediación. Monarquía Dual quiere negociar directamente con los aliados de los Balcanes, creyendo obtener de este modo mejores privilegios comerciales en gran parte del territorio conquistado; que si las decisiones fuesen convenidas en conferencia con las potencias.

Jersey City, N. J., 3.—Wilson, candidato democrático para la Presidencia automovilando de Redbank, N. J., á Princetown N. J., chocó siendo arrojado con gran violencia contra el toldo de la Limoncine. Recibió una herida en la cabeza como de 4 pulgadas pero no es grave.

Londres, 3.—Trece muchachas dependiente perdieron la vida y otras muchas fueron dañadas en un incendio que temprano de esta mañana destruyó los almacenes de John Barkers en Kensitron. Dos dependientas que saltaron de las ventanas y erraron las mantas se mataron. Muchas otras muchachas no aparecieron.

Murcia, 3.—El circo atestadísimo; en el mitin radical, al presentarse Rivera, condenó el alboroto, sonó un disparo de revólver del patio de caracterizados conservadores, resultando herido Antonio Abaga. Siguióse gran escándalo: vivas á Guerra y Lerroux; algunas señoras se desmayaron y otras huyeron; Lerroux, indignado, llamólos ineducados, aconse-

jando á los radicales extirparlos; aplausos, protestas, insultos, vivas á Guerra y Cierva. Vista la imposibilidad de tranquilizar los ánimos, delegado suspendió mitin; Albornoz vocifera: "asesinos de Ferrer". A la salida tumultuosa, policía disolviólos con repetidas cargas, deteniendo á muchos oradores que lanzaban gritos subversivos. Marcharon escultados hasta el hotel, repitiéndose en el trayecto los alborotos.

Barcelona, 3.—Publicóse "Vida Radical" órgano de la juventud disidente. Se hizo espléndida ovación á Lerroux con muchos vivas. Los obreros han acordado reanudar sus trabajos en vista de haberse levantado la suspensión de las sociedades obreras. Imitaron las juntas locales, jurados industriales y demás organismos.

Jerez, 3.—Sociedades obreras hicieron una manifestación llevando banderas con el lema «Viva el derecho de huelgas». Entregaron al Alcalde contra proyecto ferroviario. Melquiades negóse á asistir porque parecería imprudente combatir al Gobierno cuando está dispuesto á reformar el proyecto. Los oradores muy fogosos. Prohibióse manifestación con banderas.

Palma, 3.—Mediante orden telegráfica zarpó para Salónica el crucero «Clemberland».

Atenas, 3.—El lunes á las 7 a. m. se ha hecho luz en el misterio que envolvía los movimientos del ejército helénico por un despacho del Príncipe de la corona que acaba de recibir el Ministro de la Guerra en que se relata que las fuerzas griegas que salieron de Verria el miércoles marcharon hacia el Norte; se pusieron en contacto con el enemigo en Tenidje Bardan, donde se verificó una batalla; aunque faltan detalles, la lucha fué manifiestamente muy grande, porque el despacho del Príncipe de la corona es del miércoles y la lucha se reanudó ayer en la mañana hasta que los turcos arrojados de sus últimas posiciones, fueron derrotados y salieron en completo desorden. Telegrama de Salónica dice que cayó nieve ayer en aquella ciudad.

Se niega con énfasis la noticia procedente de Viena de que fuerzas serbias están con el ejército griego al frente de Salónica.

Madrid, 3.—El banquete de los radicales en Murcia fué de 300; Salillas y otros condenan duramente la actitud de los ciervistas y hurtanos, siervos incapaces de redimirse. Lerroux afónico y vibrante hace la condenación del Caciquismo; Cierva dice á esos viles y miserables que deshonoran á España, los perseguiremos como perros rabiosos con estas piedras y dinamitas. Lee una hoja de los conservadores, protestando que se les llame regicidas. Leera en el Congreso, dice: vamos contra la monarquía no contra el Key. Aliaga está muy grave, la bala le rosó la yugular. Los radicales han denunciado al juzgado á los autores de los dos disparos, un sobrino, Cierva y Vicente García; éste está encarcelado; los oradores se marcharon á Madrid. Buena despedida.

Efemérides nacionales

Noviembre 5 de 1847.—Muere en Cartago el Gobernador y Capitán General de la provincia de Costa Rica don Juan Gemmir y Leonart.

Era natural de Mataró, Cataluña, y fué nombrado por el Rey el 22 de junio de 1738 para suceder en el cargo á Vázquez de la Cuadra. Poseía el grado de Teniente Coronel de la milicia española. Durante su gobernación se construyó

el fuerte de San Fernando, en la boca del río Matina. Costó 39.900 pesos de aquella época y tenía por objeto contener las invaciones de los piratas ingleses y mosquitos que asediaban la costa atlántica. Sin embargo éstos en 1747 lograron apoderarse de la fortaleza, la que destruyeron por medio del incendio.

Fuó también durante la Gobernación de Gemmir y Leonart que los misioneros franciscanos volvieron á penetrar en las selvas de Talamanca, prosiguiendo la obra de evangelización de los indígenas, interrumpida desde 1709 por el levantamiento de los naturales.

(VIENE DE LA PRIMERA PAGINA)

ese rumor? No lo sabemos; pero si es asi y como ésta es una enfermedad epidémica, según entendemos, se nos ocurre preguntar: ¿Se han dictado ya medidas conducentes para evitar su propagación? Trasladamos á quien corresponda.

El pueblo está satisfecho con su nuevo Jefe Político, don Celso Chavarría. El señor Chavarría, aunque es muy joven, es un correcto caballero y lo acredita una hoja de servicios muy limpia en los puestos que ha desempeñado.

Para el 8 de diciembre, día de la Purísima, tendremos, según decires, la luz eléctrica. Muy adelantados van ya los trabajos de instalación. Lo único malo que vemos es que el pueblo va á brincar, no de contento, no, sino por el impuesto. ¿Qué vamos á hacer, si no hay *misericordia municipal* para nosotros?

Corresponsal

De Alajuela

Noviembre, 1º

Por el tren de la tarde llegó hoy á esta ciudad, procedente de Nicaragua, el muy estimable presbítero doctor don Claudio Volio, á quien una selecta concurrencia compuesta de señoras, señoritas y caballeros fué á recibir á la estación, de cuyo lugar todos desfilaron hacia el templo parroquial, donde un solemne *Te Deum* vino á dar por terminada esa espontánea manifestación de simpatía del pueblo alajueleño á su virtuoso pastor.

Corresponsal

Comuniones generales

Las de los estudiantes

De «El Universo» de Madrid tomamos el siguiente telegrama:

«Viena, 14.—Como en días anteriores, desde el amanecer todas las iglesias de

la ciudad rebosan de fieles y piadosos congresistas, los cuales, con edificante fervor, se han acercado á la Sagrada Mesa para recibir el Pan de los Angeles.

Entre las numerosas comuniones generales que en los templos de la gran ciudad se han celebrado hoy, desde las seis hasta las ocho de la mañana, de dos debemos hacer mención especialísima.

Una, la celebrada en la iglesia votiva, en la que han comulgado los estudiantes católicos austriacos y extranjeros venidos á Viena, y otra, la celebrada en la iglesia Canisins, donde han dado prueba de religiosa piedad los jóvenes estudiantes de segunda enseñanza.

Tan conmovedora y emocionante como la grandiosa Comunión de los niños de Viena, verificada ayer en los magníficos jardines que rodean el castillo de la ilustre princesa de Sharwarzenberg; galantemente ofrecidos por su propietaria para tan piadoso objeto, ha sido la doble ceremonia de la Comunión general de los jóvenes estudiantes en los citados templos.

Era cosa que realmente llenaba el alma de júbilo y consuelo contemplar á aquella muchedumbre de jóvenes pertenecientes á todas las clases sociales y á todas las Facultades Universitarias y Liceos acercándose en nutridísimos grupos al altar, para recibir de manos de los prelados á Jesús Sacramentado.

Dulces cánticos y fervorines prestaban mayor encanto y poesía á la augusta ceremonia.

Unicamente se ensalza la felicísima idea de los organizadores del Congreso por haber incluido en el programa este número de la Comunión general del elemento universitario, poniendo así en el marco de las austeras y grandiosas fiestas eucarísticas que aquí se están desarrollando esa nota vibrante, poética, luminosa de frescura y juventud, que habla de grandes esperanzas para el porvenir de la sociedad, simbolizado en los que se disponen á entrar en la vida y ser los directores de los pueblos, poniendo sus inteligencias y sus corazones á la sombra bendita del tabernáculo.

P. A.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

PARA IGLESIAS

ACABA DE RECIBIR

FORTICH, ESPRIELLA Y Cº.

un gran surtido de campanas de bronce

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Botica de San José

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotograficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro «As de Trefle». Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum. Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof, marca tenedor ó tridente.

RAFAEL MEZAN, DENTISTA

CALLE DE LA SABANA, CASI FRENTE A LA CÁRCEL VIEJA, HOY HOSPITAL.

Arte cristiano

Un escultor notable, premiado en dos exposiciones, ha establecido su taller de escultura religiosa, 350 varas al Sur de la Botica Francesa, calle del Pacífico, en casa de don Lisimaco Chavarría.

Se retocan y se hacen imágenes pequeñas y grandes, con perfección admirable. Se ofrecen buenas recomendaciones sobre el trabajo, de sacerdotes conocedores de arte religioso.

TIPOGRAFÍA «SAN JOSE»

Taller de marmolería

He recibido de Carrara, Italia, gran variedad de mármoles: en

ANGELES, CRUCES, MAUSULEOS, MACETAS, COLUMNAS, ALBAUSTRADAS, LAPIDAS, etc.

Además se ejecutan toda clase de trabajos á satisfacción.



ANTONIO PORTUGUÉS
MARMOLISTA

Talleres y depósito: Calle del Cementerio

BUENA OCASION

He resuelto vender mi finca LA GIOCONDA de Limón. Para informes en el Hotel Internacional con

30 v.

Enrique Pucci

CORREO: 462—CASA FUNDADA EN 1885—CABLE: «MÉNDEZ»

J. CASTRO MÉNDEZ

Corredor Jurado y Comisionista

AGENCIAS—REPRESENTACIONES—REMATES

OFICINA: Avenida Central, Este, enseguida del «Aguila de Oro»